

押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校

校長 根来 郁明

学校便り 【第9号】

令和2年1月8日

明けまして おめでとうございます

校長 根来 郁明

1. 子年

令和2年（2020年）が始まりました。今年は、十二支最初の「子年（ねどし）」です。「子」の字は、本来「孳（し）」という字で、子供をうむ・繁殖する・増えるという意味があるそうです。そして、ネズミがたくさん子供をうむことから、「子」の字にネズミを充てたとされています。

十二支は、草木が育ち、花を咲かせ、実を付け、実を落とす。実を落とした草木は枯れ、次の世代に生命をつないでいく…、植物の循環の様子を表しています。十二支最初の年である「子年」は、春の芽吹きに備えて、種子の中に新しい命が誕生しようとする年であると考えられています。

冬に葉が落ち、その身が枯れても、その種子は冬の寒さを耐え、春の芽吹きに向けてじっくりと力を蓄えています。令和2年（2020年）、開校20周年を終えた押上小は、これまでの成長に一区切りをつけ、新たな力（学力、豊かな心、体力）を蓄えていきたいと考えています。

2 新しい時代にあった押上小

『一年の計は元旦にあり』、令和2年を迎え、開校20周年記念式典の式辞の中で話した『新しい時代にあった押上小学校』には何が必要なのか？』について考えました。

一つ目は、「学校の常識を変えていくこと」です。「学校の常識は、社会の非常識」と揶揄されることがありますが、今までの常識にいつまでもこだわり続けるのではなく、社会の変化を敏感に察知し、「新たな常識」を柔軟に取り入れられる学校を目指していきます。

押上小の課題や問題点をみんなで考え、みんなで判断し、みんなで押上小の進むべき道を切り拓いていくことが必要です。子供たちはもちろん、押上小の一員である皆さん（教職員・保護者・地域）から具体的なアイデアをたくさんいただき、それらを十分に踏まえた上で、押上小の常識（判断基準）を変えていきたいと思えます。

二つ目は、「働き方改革を推進していくこと」です。墨田区立学校では、昨年秋から、出退勤システムや時間外留守番電話を導入し、教職員の長時間労働の解消、教職員が心身共に健康で働ける職場を目指しています。

質の高い授業を行い、一人一人と関わる時間を増やしていくには、「子供と向き合う時間」の確保が必要になります。しかし、「子供たちのために」という使命感や責任感は、教職員の仕事を雪だるま式に増やし、長時間労働を助長しています。教職員に与えられた時間やエネルギーが無限ではない以上、睡眠時間や自由時間を削り、体調をくずしてまで働くことが本当に子供たちのためになるのか等、教職員自身の働き方への意識を変えていく必要があります。働く場所として、「学校（職場）に行くことが楽しい」と思えるような学校（職場）にしていきたいと思えます。

令和2年も、「押上小で学んでよかった」「押上小で学ばせてよかった」と感じてもらえるよう努力してまいります。引き続き、押上小学校の教育活動へのご協力をよろしく願いいたします。

1月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:30

B時程のとき…授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00

土曜時程のとき…全学年 11:40

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
1	8	水	B	全校朝会	生活リズム週間始(～17日終) 給食始		5	5	5	5	5	5	あり
1	9	木		体育朝会	身体測定(6) がん教育(6) 安全指導	●	5	6	6	6	6	6	あり
1	10	金	B	体育朝会	読書フォーラム(6) いじめ防止授業 すみだいじめ防止の日		5	5	6	6	6	6	あり
1	11	土											
1	12	日											
1	13	月			成人の日								
1	14	火		放送朝会	委員会 交通安全教室(5)		5	5	5	5	6	6	あり
1	15	水	B	読み聞かせ	身体測定(5) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
1	16	木		ステップ学習	身体測定(4) お琴教室(5)	●	5	6	6	6	6	6	あり
1	17	金	B	児童集会	身体測定(3)		5	5	6	6	6	6	あり
1	18	土											
1	19	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
1	20	月		全校朝会	クラブ 身体測定(2) 校内書き初め展始(～25日終)	●	5	5	5	6	6	6	あり
1	21	火		朝読書	身体測定(1)		4	4	4	4	4	4	あり
1	22	水	B	読み聞かせ	連合展始(書写:錦糸小、図工:柳島小) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
1	23	木		音楽朝会	認知症サポーター養成講座(6) 郷土かるた体験(3)	●	5	6	6	6	6	6	あり
1	24	金	B	ステップ学習			5	5	6	6	6	6	あり
1	25	土	土曜時程		土曜授業⑩ 連合展終 文中地区地域音楽祭(4)		3	3	3	3	3	3	なし
1	26	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
1	27	月		全校朝会	フットサルをしよう(5)	●	5	5	5	6	6	6	あり
1	28	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
1	29	水	B	読み聞かせ	フットサルをしよう(4)		5	5	5	5	5	5	あり
1	30	木		たてわり班活動			5	6	6	6	6	6	あり
1	31	金	B	ステップ学習	漢字検定		5	5	6	6	6	6	あり
2	1	土											
2	2	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								

※今月の避難訓練は予告なしで行います。

今月の生活目標

1月 「相手の立場に立って行動しよう」

○週目標のキーワード…「言葉遣い」「あいさつ」「いじめ、差別」「感謝」

あけましておめでとうございます。新年を迎え、子供たちの顔も引き締まって感じます。8日から生活リズム週間(「早寝・早起き・朝ごはん、あいさつ運動」)を実施します。生活リズムを整え、元気に登校してほしいです。(※登校班から遅れて登校する児童が増えました。子供たちの生活リズムが整うように、ご家庭でもお声かけをお願いします。)

今月のキーワードは「相手の立場」です。子供たちは学級の友達だけでなく、他の学年の友達、先生方、地域の方々、家族の人々など多くの人と関わっています。あいさつや丁寧な言葉遣い、人と接する態度などについても学んでほしいと思います。ご家庭でもぜひ話題にしてみてください。

(生活指導主任 早川 友良 主任教諭)

学芸会

文化的行事委員 村瀬 智美 教諭

12月6日(金)、7日(土)には、三年ぶりの学芸会がありました。1年生から3年生には初めての学芸会。4年生から6年生は最後の学芸会です。子供たちは学芸会に向け、オーディションから役になりきろうと努力していました。11月は休み時間になると教室やオープンスペースで子供たちが自主的に練習に励む姿が見られました。

時には「もっと声を大きく」、「動きをつけてみてはどうか」と友達同士でアドバイスし合い、それぞれが向上心をもって取り組み、学年で一つのものをつくり上げることができました。学芸会を通して、仲間との絆を高め合うことや、よりよい劇をつくるために努力することの大切さについて学ぶことができたように感じます。築き上げた絆を、これからの学校生活の中でも大切にしていって欲しいです。

今回の学芸会も、多くの方の協力で成功を収めることができました。ご準備や体調管理にご協力いただきました保護者の皆様、ご参観いただきました皆様に深く感謝申し上げます。温かい励ましのお言葉、ご意見を今後の学校行事につなげていきたいと思えます。

円日集会

円日集会担当 芳賀 未来 教諭

12月21日(土)の1、2時間目に子供たちが楽しみにしていた円日集会がありました。「円日」とは、「縁日」と「まあいい日になるように」という2つの意味をかけて名付けたそうです。いわば押上小学校の文化祭のようなものです。

学級ごとに工夫を凝らして、オリジナリティあふれるお店を開きました。友達の意見を聞いたり、自分の意見を伝えたりしていく中で、子供たちには学級で協力し、自分や友達の良さに気付くことができたと思います。

また、異学年・異学級との交流を通して、友達の輪も広がったようです。学級での団結力が高まり、そして学校中の友達と楽しく交流できるよい機会となりました。

そして、今年度は地域ボランティアのみなさんをお客さんとしてご招待しました。いつもお世話になっているボランティアのみなさんと楽しい時間を過ごすことができました。

多くの保護者の皆様に参観いただき、ありがとうございました。

校内研究について

研究推進主任 伊藤 浩平 主任教諭

本校では今年度『自ら考え、主体的に活動する児童の育成』を研究主題とした校内研究を行ってきました。来年度、学習指導の基となる「学習指導要領」が新しくなります。それに伴い、押上小では新たな学習指導要領に沿った授業について検討してきました。

今年度の研究授業では、学校行事と授業を関連させ、児童が自ら学びたいと思うような学習内容を計画したり、文章から読み取った内容を動作化して理解を深めたりする学習を行いました。どの研究授業でも、子供たちが主体的に活動し、積極的に学ぶ姿を見ることができました。

子供たちが「もっと学びたい」と思うような学習ができるよう、学校では様々な工夫を行っています。その工夫をより良くするために、校内研究を通して教員も学んでいます。

各学年 12月の様子

1年生



円日集会に向けて

12月21日(土)に行われる円日集会に向けて、アイデアを出し合い、オリジナリティ溢れるお店を考え、準備を進めました。前日の円日約束集会では、各クラスの代表がテレビに映り、自分のクラスのお店の工夫やみどころのアピールをしました。台詞を覚えて堂々と発表する姿に、他のクラスの友達も拍手を送っていました。

2年生



セーフティ教室

12月13日(金)講師の方に来ていただいて、セーフティ教室を行いました。自分たちの頭や手の代わりにつぶれてしまう粘土を使った実験を見て、子供たちは椅子や体育館のドア等身の周りにある危険について改めて実感していました。探検隊として、体育館やピロティーに潜む危険な場所を進んで見つけ、気を付けるよう話し合いました。

3年生



ワクワク音楽道

12月20日(金)、新日本フィルの皆さんにお越しいただき、音楽の特別授業を行いました。ヴァイオリン等の弦楽器の特徴を学んだり、それぞれの楽器の演奏を聴いたりしました。「あの映画の音楽だ」と感動していました。子供たちはその後の給食の時間まで、興奮した様子で感想を話していました。

4年生



セーフティ教室

12月16日(月)に向島警察の方に来ていただいてセーフティ教室を行いました。万引きは犯罪であること、友達に誘われてもやってはいけないことなどクイズを交えて話をしていただきました。クイズは全員が全問正解という素晴らしい結果でした。また、不審者対応で「いかのおすし」をもう一度確認しました。

5年生



ブラッシング指導

12月12日(木)、向島歯科医会の先生方から、歯のブラッシング指導をしていただきました。虫歯や歯肉炎の予防の仕方や正しい歯磨きの仕方、デンタルフロスの使い方を学びました。手鏡で自分の歯茎の形や状態を見ながら、真剣に歯を磨きました。正しい歯の磨き方を学ぶことができました。

6年生



三味線教室

12月19日(木)、三味線教室がありました。6年生のほとんどが本物の三味線を見るのも触るのも初めてで、楽器の素材や部位の名前についてお話を伺った後、実際に三味線を奏でる体験をしました。姿勢や楽器の持ち方に気を付けながら、ドレミの音を出したり、リズム遊びをしたりして楽しみました。